



EL DIARIO DE AVILA



1451-1951
V CENTENARIO
DEL NACIMIENTO
DE ISABEL LA
CATOLICA

Año LV. Núm. 16.267

Precio 70 céntimos

Viernes 9 de noviembre de 1951

ASAMBLEA DE LA O. N. U.

Norteamérica carga sobre Moscú la responsabilidad de la tensión mundial, el rearme, la incertidumbre y el miedo

Rusia rechaza el plan de paz y desarme propuesto por Acheson

PARIS, 8.—Dean Acheson ha lanzado el reto a la Unión Soviética de que demuestre sus deseos de desarme y paz haciendo lo posible para un fin inmediato de la guerra de Corea.

En su discurso de apertura a la Asamblea ha invitado a Rusia a que conteste categóricamente sobre las cuestiones de la defensa y de la paz y ha acusado a los rusos de responsabilidad en la actual tensión mundial, los programas de rearme y la incertidumbre general y el miedo en el mundo.

«Mientras algunas naciones hablen de paz a la vez que sus acciones favorecen la guerra —dijo—, los pueblos libres del mundo continuarán con determinación y firmeza y construyendo plenamente los programas de fuerza defensiva que requiere su seguridad.»

Acheson continuó: «Hay muchos aspectos y zonas en los que la Unión Soviética podría demostrar su deseo de paz con acciones sí decide hacerlos. A continuación leyó una relación de cuestiones en las que Rusia ha obstaculizado el arreglo y ha perpetuado la guerra fría. Al mismo tiempo, ha dado un avance indirecto para que inicie las conversaciones de los «cuatro grandes», al menos sobre la cuestión de Extremo Oriente.»

Al expresar la esperanza de que pueda llegarse a un armisticio en Corea durante esta temporada de la Asamblea, dijo: «Un arreglo como éste, si se logra de buena fe, podría abrir la puerta para más amplias consultas sobre otros aspectos de la situación de Extremo Oriente. Acusó a los que proyectan «la agresión en escala mundial» de utilizar a Corea como escenario para «una guerra relámpago imperialista». Recordó que Rusia ha tratado repetidamente en estos últimos tiempos de convertir a Corea en una provincia.

Acusaciones concretas contra la Unión Soviética

Después acusó a la Unión Soviética de lo siguiente:

Alemania.—Impedir la unificación del dividido país. Dijo que esperaba que Rusia aceptase la sugerencia de los occidentales para una investigación de las Naciones Unidas sobre la posibilidad de elecciones en toda Alemania.

Austria.—Los soviets han bloqueado un tratado de paz, y el país sigue ocupado. «Los jefes soviéticos pueden pronunciar la palabra de que cumplirán sus promesas con Austria.»

Italia.—Rusia ha impedido la entrada de Italia en las Naciones Unidas.

Derechos humanos.—Rusia continúa negando los derechos humanos fundamentales en gran parte del mundo. Sobre los derechos del hombre, Acheson citó el caso de William Oatis, corresponsal de la agencia norteamericana Associated Press, que fué encarcelado en Checoslovaquia.

Reducción de armamentos. Insistió en la buena disposición

de las potencias occidentales para proceder a una reducción de armamentos, si bien recordó que la base del éxito de este programa está en la comprobación del mismo en Rusia. Si se vence este obstáculo, Acheson anunció que Estados Unidos propondría:

1. La limitación de efectivos de todas las fuerzas armadas incluyendo las fuerzas paramilitares de seguridad y policía, hasta una proporción fija con la población, con un tope más allá del cual no podría ir ningún país.

2. Restricción de la proporción de la producción nacional, usada para fines militares, hasta una cantidad directamente relacionada con lo que hace falta para las fuerzas armadas bajo el programa limitado.

3. Desenvolvimiento de acuerdos mutuos sobre la composición de los programas militares nacionales, dentro de las limitaciones generales y restricciones. Estos se desenvolverían bajo los auspicios de las Naciones Unidas.—EFE.

Confesía Vichinsky

PARIS.—Vichinsky ha rechazado la propuesta occidental de desarme. A las 15.23, hora española, dió comienzo la sesión ves-

pertina de la Asamblea. El ministro de Asuntos Exteriores de la Unión Soviética acusó a los Estados Unidos de ser los responsables del comienzo de una guerra de agresión en Corea. «Si los Estados Unidos desean terminar con la guerra coreana, no tiene más que ordenar al general Matthew Ridgway que no impida el éxito de las negociaciones con incidentes y proposiciones absurdas.»

La carrera de armamentos

Las primeras palabras del ministro soviético fueron para afirmar que la Delegación soviética considera en su deber realizar todos los esfuerzos posibles para apartar los obstáculos a la paz y la amenaza de guerra mundial. Dijo que la situación económica de los Estados capitalistas se ha agravado notablemente con la política del Bloque Atlántico, dirigido por los Estados Unidos. Afirmó que la economía de Norteamérica no es sana, pues sufre de influencia militar y que la carrera de armamentos a que se entregan los países atlánticos lleva consigo el aumento de sus presupuestos militares y, por ende, de los impuestos.

(Continúa en 3.ª página)

Las pensiones a los huérfanos del Magisterio serán aumentadas en un cien por cien

MADRID.—Bajo la presidencia del director general de Enseñanza Primaria, ha celebrado una sesión la Junta Central de Protección a los Huérfanos del Magisterio Nacional y la Provincial de Zaragoza.

Se estudió la posibilidad de que todos los huérfanos acogidos a la Protección reciban los beneficios de ésta con la mayor amplitud posible, y para tal efecto, se acordó abrir a la mayor brevedad el colegio de Chamartín de la Rosa, cuyo funcionamiento servirá de experiencia y ensayo para la reorganización del de Zaragoza. En todo caso, se procurará que los

colegios del Magisterio, regidos por maestros escrupulosamente seleccionados, sean verdaderos modelos y acojan, no solo a los huérfanos, sino también, en la medida de lo posible, a los hijos de los maestros.

Se pondrá en marcha el antiguo proyecto de organizar en el Palacio de las Torres, de Templeque, donado a la institución protectora de los huérfanos del Magisterio, un establecimiento en que se vinculen todos los progresos realizados hasta el día en materia de formación profesional agrícola.

También se acordó aumentar en un cien por cien la cuantía de la pensión.

EL CATALOGISMO EN SUDAMERICA

España se esforzará por enviar sacerdotes a esos países

BUENOS AIRES.—Siguiendo su gira por América, ha partido para Bolivia el obispo de Bilbao, monseñor Gasimiro Morcillo.

En una entrevista exclusiva concedida a la United Press, el prelado español ha dicho: «Tanto Chile como la Argentina no sólo son una esperanza, sino una realidad muy próxima a la madurez del catolicismo militante. En ambos países se tienen seminarios en marcha, su profesorado selecto, sus centros de formación universitaria católica, y será necesario esperar poco tiempo para que los frutos de este notable esfuerzo se aprecien.»

Nos piden sacerdotes españoles y España hará el esfuerzo y sacrificio que sea necesario para traer la teología católica a estos países que nacieron en su seno. La misma impresión me ha producido Uruguay en la breve visita que hice a este pueblo joven, animoso, decidido, que procura resolver sus problemas con una gran amplitud de espíritu. Nos pide también sacerdotes católicos para que, con los muy buenos sacerdotes del país, no falte a ningún uruguayo la oportunidad de salvarse viviendo dentro de la ley de Cristo.—EFE.

Generalización del mal tiempo en España

PARTE METEOROLOGICA NACIONAL

Han continuado los chubascos en numerosos puntos de la Península, especialmente en el Centro y Galicia, aunque el agua recogida no ha sido en cantidad mucho menor que en el día de ayer.

Tiempo probable.—La borrasca que en los últimos días aparentaba perder intensidad, se ha reforzado de nuevo y, acercándose a Galicia producirá abundantes precipitaciones y vientos fuertes y racheados en toda España. La presión desciende fuertemente y se espera la generalización del mal tiempo.

Temperaturas extremas.—La máxima, de 21 grados, en Alicante, y la mínima, de cuatro grados, en Soria.

Manifestaciones del presidente de las Cortes a los periodistas

MADRID, 9.—El presidente de las Cortes Españolas, don Esteban Bilbao, ha recibido esta mañana en su despacho oficial, a los informadores de Prensa, a los que manifestó que había prorrogado el plazo para la presentación de enmiendas al Presupuesto de Gastos Generales del Estado, en los años 1952-53, en cinco días más; transcurridos este nuevo plazo, quedará totalmente cerrada la admisión de aquellas.

También hizo saber el señor Bilbao, a los periodistas que, el «Boletín Oficial» de las Cortes, publica varios decretos de Leyes, entre ellos, uno sobre la creación de la Dirección General de Industrias Navales, dependiente directamente del Ministerio y otro, creando igualmente, la Dirección General de Energía Nuclear.—(Cifra.)

Es probable que Egipto rechace las propuestas occidentales para un pacto de defensa común en Oriente Medio

EL CAIRO, 9.—Se asegura en los círculos bien informados del Gobierno egipcio, que se cree que el mismo rechazará las propuestas que recientemente le han sido hechas por parte de los Estados Unidos, Inglaterra y Francia para la firma de un pacto de defensa común en el Oriente Medio.—EFE.

Los egipcios no quieren mujeres en la gran manifestación pacífica de El Cairo

EL CAIRO, 9.—Las autoridades

Un cadáver arrojado por el mar a un muelle de El Ferrol

EL FERROL DEL CUDILLO.—El mar arrojó a las escalinatas del muelle de Concepción Arrenal un cadáver que, identificado, resultó ser el de Antonio Anselmo Anselmo, de veintidós años, natural de Puerto del Son, en La Coruña. Este joven, que era marinerito, pertenecía a la dotación del crucero «Almirante Cervera», y hace días

Mañana comienza la fabricación de aceite en Ecija

La cosecha de aceituna ha sido magnífica en este año

ECIJA, 9.—Mañana comienza en las fábricas y almazaras de esta ciudad, la elaboración del aceite correspondiente a la presente campaña.

Se asegura que la cosecha de aceitunas de esta temporada ha sido magnífica, a pesar del fuerte viento reinante que hizo caer gran cantidad del fruto de los olivos al suelo.—(Cifra.)

Importantes mejoras agrícolas y ganaderas en Badajoz

BADAJOS, 9.—Esta mañana el gobernador civil de esta provincia ha recibido la visita del jefe del

Servicio Hidráulico del Guadarrama, quien le ha informado de la marcha de los trabajos que está llevando a cabo la misión especial nombrada por el Gobierno español, para realizar importantes mejoras agrícolas y ganaderas en esta región.—(Cifra.)

20.000 toneladas de fosfato para la agricultura española

CARTAGENA, 9.—Procedente del Marruecos francés, ha llegado a este puerto el vapor español «Eolo», que ha descargado 20.000 toneladas de fosfato de cal, con destino al abono de la producción agrícola de nuestro país.—(Cifra.)

Se teme que, Mussadeq abandone pronto Estados Unidos, sin resolver el problema petrolífero

WASHINGTON, 9.—El primer ministro del Irán, Mussadeq, regresará dentro de unos días a su país, dejando sin resolver el problema del petróleo, para cuyo fin llevó a cabo su actual viaje a los Estados Unidos.

No obstante, Norteamérica, está realizando unos últimos esfuerzos, con el fin de tratar de hallar una solución en tan transcendental asunto, ya que se teme que, de no ser así, se pueda producir un posible golpe de los comunistas, que se apoderarían de la producción petrolífera, con gran perjuicio del Occidente.—EFE.

El general Ridgway, llega al frente de Corea, para entrevistarse con los negociadores aliados para una tregua

Las tropas de las Naciones Unidas, rechazan una serie de ataques rojos

Ridgway, en el frente coreano

FRENTE DE COREA, 9.—El general Ridgway, comandante en jefe de las tropas de las Naciones Unidas en Extremo Oriente, ha llegado al frente de Corea, con el fin de inspeccionar el mismo y, según se asegura, de entrevistarse con los negociadores aliados, en las entrevistas, para un acuerdo con los comunistas, respecto al cese de hostilidades.

Fue recibido por el jefe de la Delegación aliada para dichas negociaciones y no hizo más comentario que, sencillamente, le agradaba visitar frecuentemente el VIII Ejército, añadiendo que había conversado personalmente con varios soldados y que ninguno le había dado una sola queja.—EFE.

En la XVI reunión para un armisticio de hoy, no se llegó a un acuerdo

FRENTE DE COREA, 9.—Los

membros de las Delegaciones comunista y aliada, para la negociación de un armisticio referente al cese de hostilidades en Corea, se han reunido hoy, por décimosexta vez, sin que se haya conseguido llegar a un acuerdo.

Mañana se volverán a reunir, nuevamente.—EFE.

Operaciones de tanteo comunistas rechazadas

FRENTE DE COREA, 9.—La infantería de las Naciones Unidas ha rechazado, en medio de un intenso frío, una serie de ataques, lanzados por las tropas comunistas, durante la noche pasada y la mañana de hoy, en el sector occidental y contra las posiciones aliadas, situadas al oeste y noreste de la ciudad de Chunchong.

Según comunica la V Fuerza Aérea, de las Naciones Unidas, también, durante la pasada noche fueron destruidos tres aparatos enemigos «Mig-15», de fabricación rusa con motor a reacción, en el curso de combates aéreos.—EFE.

Más de cien mil cestos de tomates españoles a Inglaterra

LAS PALMAS.—En la parada semana se han exportado a Inglaterra más de cien mil cestos de tomates. Las mayores partidas se enviaron al mercado de Londres.—(Cifra.)

Una grave sequía está sufriendo el Brasil

Las autoridades anuncian nuevas restricciones. Los embalses, en el mínimo nivel

RIO JANEIRO, 9.—A causa de la acentuada sequía, que, actualmente, está sufriendo el país brasileño, las autoridades han anunciado la implantación de importantes restricciones en el consumo de energía eléctrica.

La situación es bastante apurada, ya que, los embalses, se encuentran a su nivel mínimo previsible, por lo que la producción de energía eléctrica, está gravemente amenazada.—EFE.

Los Ed. EL DIARIO DE AVILA

Las elecciones municipales Economía vinícola española

Extensión del viñedo

En tres domingos sucesivos de Noviembre y Diciembre, como ya hemos publicado, se renovarán por sufragio, la mitad de los concejales de toda España. Es la segunda vez que el Gobierno presidido por el Generalísimo Franco apela al voto popular para que, mediante tres modos de elección, designe tres categorías de regidores, definidas como representantes de la institución familiar que serán elegidos por elección directa; como representantes de la Organización Sindical que serán designados por compromisarios electorales, es decir por elección indirecta y finalmente, como representantes de entidades económicas, culturales o profesionales que serán nombrados por los concejales pertenecientes a los dos grupos anteriores. Se sigue, pues el mismo sistema de las elecciones de Noviembre de 1948, de acuerdo con la ley de Bases del Régimen Local de 1945 que restituyó al viejo y arrogante Municipio español, cuya jurisdicción fué siempre exenta, su triple carácter familiar, gremial y corporativo. Desde 1907, aquel insigne español que se llamó don Antonio Maura había querido llevar a sus proyectos de reforma local la representación genuina de las Corporaciones como en los Concejos y Diputaciones de Castilla, de Asturias, de Navarra y del país Vasco en tiempos pasados y más tarde José Calvo Sotelo trató también de incluir esa representación en su Estatuto. Esta es la significación de esas elecciones, entroncando con un modo de ser muy racional y español.

Funciones encomendadas a la Junta de Energía Nuclear de reciente creación

MADRID.—Dependiente de la Presidencia del Gobierno, se creó la Junta de Energía Nuclear, compuesta por un presidente, un vicepresidente y el número de vocales que determine el Presidente del Gobierno nombrados por la misma o elegidos entre personalidades científicas o técnicas de reconocida competencia. Será función primordial de la Junta de Energía Nuclear orientar y dirigir las investigaciones, estudios, experiencias y explotaciones conducentes a la mejor aplicación de la energía nuclear a los fines nacionales.

A este efecto le están encomendadas: la prospección minera de los territorios de soberanía nacional para el descubrimiento de yacimientos de materias radioactivas, la explotación de estos yacimientos mineros radioactivos, la obtención, preparación, conservación y tratamiento de los minerales y productos químicos precisos para las investigaciones y aplicaciones nucleares; la obtención, distribución e intervención del uso de isótopos radioactivos atender a la formación especializada de científicos y técnicos en los problemas directamente relacionados con la energía nuclear, las relaciones con carácter exclusivo que puedan mantenerse con organizaciones similares del extranjero y la construcción de instalaciones que sean necesarias para la realización de sus fines; el nombramiento del personal necesario para el desarrollo de las misiones encomendadas anteriormente, el uso y distribución de los fondos que al efecto sean asignados a la Junta, el asesoramiento preceptivo al Gobierno en las materias relacionadas con la energía nuclear, proponer la legislación complementaria que proceda en relación con la energía nuclear y materias afines a la misma, y la representación del Estado en el cumplimiento de este decreto-ley que hoy publica el «Boletín Oficial del Estado».

Cuando de las investigaciones de criaderos realizados por el Estado se obtenga un resultado positivo, el organismo que las haya dirigido lo comunicará a la Junta de Energía Nuclear, y ésta propondrá a la Presidencia del Gobierno la constitución de un coto minero nacional, que así será de nominada definitivamente la zona reservada, para que aquella dicte la resolución procedente.

Cuando un particular descubra un yacimiento de materias radioactivas deberá comunicarlo a la Junta de Energía Nuclear, la que indemnizará al descubridor de los gastos que el descubrimiento le haya ocasionado, debidamente justificadas, y fijará, además, un premio en relación con las caracte-

terísticas y riqueza del yacimiento radioactivo descubierto. Dentro de la superficie de un coto minero nacional no se concederán permisos de investigación de ningún mineral, y si se tratase de alguna concesión de otro género, será preciso para otorgarla el acuerdo del Consejo de Ministros, previos los informes de la Junta de Energía Nuclear y de los organismos consultivos de los ministerios a quienes afecte la concesión.

Los cotos mineros nacionales así constituidos tendrán carácter reservado, adoptando la Presidencia del Gobierno a tales fines los medios de protección y seguridad que estime adecuados para la salvaguarda de tal reserva, pudiendo señalarse zonas prohibidas semejantes a las militares y de fortificación. —(Cifras).

INTERCAMBIO FAMILIAR DE ESTUDIANTES

Una de las tareas más interesantes que se puede emprender en servicio de la cultura es ayudar a esta obra

Justo a las graves responsabilidades que presenta el mundo actual, y que amenazan la cultura, se observa una de cariz optimista que acaso logre compensar aquellas: es la vital autodefensa de la cultura misma, una de cuyas manifestaciones más expresivas es ese creciente afán peregrinante de los estudiosos en busca de Universidades, cursos, laboratorios, bibliotecas y archivos, muy distantes de la tierra propia, fecundo nomadismo cultural que recuerda las emigraciones estudiantiles del Renacimiento. Tiene este hecho, aparte su hondo significado como impulso, dos esenciales ventajas: por un lado, la específicamente cultural que representa la investigación en las fuentes mismas; por otro, el recíproco conocimiento directo entre los hombres de diversa geografía y de diversa historia, cuyo verdadero ser desborda casi siempre y contradice muchas veces los esquemas tópicos establecidos por la distancia, la rutina y la pereza, cuando no por la propaganda torpemente interesada.

Una de las tareas más interesantes que se puede emprender en servicio de la cultura y de la Humanidad es ayudar a esta comunicación internacional de los estudiantes y de los estudiosos, que tropiezan con tantas dificultades, la principal de las cuales, es, acaso, la del alojamiento, tanto más cuanto que, en todo el mundo, los estudiantes y los estudiosos suelen disponer de medios económicos limitados que no les permiten

España sigue ocupando el tercer lugar en el mundo en extensión de viñedo. Solamente Francia e Italia le aventajan, estando los tres países muy por encima de todos los demás. Respecto a calidades podemos ufanos de ser el primer país del mundo, sobre todo por lo que a nuestros vinos generosos típicos se refiere (particularmente los andaluces) en el mercado mundial.

Refiriéndose a nuestra economía agraria, el volumen de esta rama de la producción no solamente se aprecia en el hecho de ser el tercer cultivo español en importancia, aventajándole sólo los cereales y el olivar, sino en el hecho, asimismo interesante, de que, estando sumamente repartida la propiedad de este cultivo, son miles de familias, modestas en su gran mayoría, las que viven de la vid.

En el decenio que va desde el año 1941 al 51 la superficie vitícola cultivada ha experimentado un aumento considerable, lo que en parte ha compensado las mermas por causa de los destrozos inevitables sufridos en el período de nuestra guerra de liberación. En el espacio de cuatro años—1943 al 47—se aumentó el viñedo en 27.500 hectáreas, este aumento, si bien no representa un gran porcentaje en comparación con la extensión total del viñedo, sí indica la gran importancia que se concede a este tipo de producción.

Las regiones que experimentaron mayor incremento son: Castilla la Nueva, Levante, Cataluña y Baleares y Castilla la Vieja. Téngase en cuenta que las regiones vitícolas no coinciden exactamente con la división administrativa de las provincias españolas, razón por lo que puede comprenderse la superioridad, por ejemplo, de Cas-

tilla la Nueva, pues dentro de sus límites sujeta a la Mancha—región vitícola por excelencia—que abarca las provincias de Toledo, Ciudad Real, Cuenca y Albacete en su mayor parte.

Realizando un estudio comparativo se aprecia mejor la importancia del cultivo de la vid, observando en el año 1947, encontramos los datos siguientes: Cereales, 6.951.411 hectáreas; Leguminosas, 1.186.124 Hs.; Plantas industriales, 774.731 Hs.; Viñedo, 1.527.422 Hs.; Raíces, tubérculos y bulbos, 532.168 Hs.; Huerta, 195.973 Hs.; Arboles y arbustos frutales, Praderas artificiales y forrajes, 377.015. Es decir, que el viñedo es el tercer cultivo en importancia, después de los cereales y el olivar, superando ligeramente a las leguminosas.

Valorizando en cifras absolutas los diferentes cultivos en el mismo año, vemos como aun se revaloriza más la vid, ocupando el segundo lugar, aun por encima del olivar:

Cereales, 7.673.446.317 pesetas; leguminosas, 1.659.188.885 pesetas; plantas industriales, pesetas 1.295.344.469; Viñedo, pesetas 5.449.674.595; raíces, tubérculos y bulbos, 3.249.346.479 pesetas; huerta, 3.674.968.149 pesetas; árboles y arbustos frutales, pesetas 3.671.276.388; olivar, 4.285.368.867 pesetas, y praderas artificiales y forrajes, 1.885.110.617.

Si distribuimos la superficie de viñedo por las diferentes provincias de España, observamos que se destacan con una superficie muy superior a las restantes, las siguientes provincias, reseñadas por orden de importancia: Ciudad Real, con 242.780 Hs.; Valencia con 105.536 Hs.; Tarragona, con 96.142 Hs.; Toledo con 93.610 Hs.; Barcelona, con 75.575 Hs. y Albacete, con 65.182 Hs.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.

Sorteo del día 8 de noviembre

Premiado con 50 pesetas el número 654. Y con cinco pesetas los terminados en 54

PASTORAL DE LOS OBISPOS ALEMANES SOBRE EL CINE

PIDEN A LOS ESPECTADORES CATOLICOS QUE NO ASISTAN A PELICULAS RECHAZADAS POR LA CRITICA ECLESIASTICA

En una carta pastoral leída en todas las Iglesias de Alemania, los Obispos católicos alemanes dan a conocer su postura ante la cuestión del cine y recuerdan a los fieles los fundamentos de las encíclicas papales acerca del mismo. Hacen observar que en muchas salas de Alemania se proyectan películas contrarias a las exigencias de la moral natural y los principios de la conciencia cristiana y que no se pueden excusar. La gran cantidad de películas de criminales embota el sentimiento moral, especialmente de los jóvenes, y puede convertirse en un grave peligro para la moralidad pública. La Iglesia tiene el derecho y el deber de definir su actitud ante tan importante medio de diversión y educación popular. La Iglesia debe poner en guardia a los fieles contra las malas películas y educarlos para que sepan juzgar por sí mismos de la bondad de las películas. Sin embargo, no pretende entrometters en la liber-

medida de lo posible, prestará análogos servicios a los españoles para eventuales estudios en el extranjero. Para informes dirigirse a I. F. E.—Espaneros, 1, Madrid.



NOVIEMBRE

Día 10, Sábado.—Santos Andrés y Esteban, Justo: Florencia.

La misa y oficio divino son de San Andrés y Esteban, con rito doble y color blanco.

Novenas de Animas

—Parroquia de San Vicente.—Pinaliza la novena. Por la mañana a las nueve solemnemente por todos los difuntos.

Por la tarde, a las siete, ejercicio de la novena y al final solemne responso.

—La Magdalena.—Se celebra solemnemente de Animas a las siete y media de la tarde.

Mes de Animas

San Antonio.—La Comunidad de Padres Franciscanos celebra el ejercicio del mes de Animas, todos los días a las seis de la tarde.

—La Santa.—Por la mañana, a las ocho misa rezada, cantándose al final un solemne responso.

Por la tarde, a las seis y media ejercicio del mes de Animas y Responso solemne.

ASAMBLEA DE LA O. N. U.

(Viene de 1.ª página)

Vichinsky acusó a los Estados Unidos de realizar una loca carrera de armamentos, y con referencia a la situación económica de Francia y Gran Bretaña dijo que la refleja el informe de la Comisión Económica de la ONU, para Europa. Afirmó que, por otra parte, amenazan a esos países nuevos peligros por efecto de la ley norteamericana promulgada hace unos días y que prevé el embargo de las mercancías con destino a la U. R. S. S. y amenaza con sanciones a los países que comercien con Rusia. Con ayuda de citas de Winston Churchill y Anthony Eden el ministro ruso trató de demostrar que la situación económica de Inglaterra es sumamente mala.

La cuestión coreana

Luego trató de la cuestión coreana. Con suma violencia achacó a los norteamericanos la responsabilidad de la guerra de Corea, y afirmó que hoy sabotean los Estados Unidos las conversaciones de Kaeson por medio del bombardeo de las zonas neutras.

Intentando justificar la propia conducta de la Unión Soviética, Vichinsky afirmó que su país busca la destrucción de las bombas

atómicas y una prohibición completa de su fabricación, todo lo cual contrasta con la nueva propuesta occidental, que sólo se refiere a la reducción de armamentos, incluidos los atómicos.

Otra de las afirmaciones de Vichinsky fué que las potencias occidentales tienen actualmente movilizados muchos más hombres que en 1939 y que el total de dichos movilizados suma el doble de los que tiene Rusia. «Truman ha intentado—siguió diciendo—explotar las recientes pruebas atómicas en Rusia, pero tales pruebas seguirán realizándose para defensa de la Unión Soviética».

El desarme mundial

El discurso de Vichinsky duró setenta y cinco minutos, y su parte más inesperada fué aquella en que propuso la conferencia mundial de desarme, con inclusión de las naciones no miembros de la O. N. U., entre las que figura la China roja.

Ha quedado perfectamente claro que la Unión Soviética no participará en el plan de desarme occidental dado a conocer anteriormente, plan que, en opinión de Vichinsky, «ningún Gobierno digno puede aceptar, puesto que el procedimiento de control que se propone está destinado a legalizar el empleo del arma atómica y no a prohibirlo».

La sesión fué levantada a las 16,40, hora española.—EFE.

Propuesta oficial soviética

PARIS.—Vichinsky presentó una propuesta oficial para que la Asamblea apruebe:

1. Declaración de que el Pacto Atómico y las bases norteamericanas en el extranjero son incompatibles con la Carta de la O. N. U.

2. Llamamiento a todas las naciones que participan en la guerra coreana para que cesen inmediatamente las hostilidades, sea concluido un armisticio y se proceda a la retirada de tropas al paralelo 38 en un plazo de diez días. Las tropas extranjeras, incluidas las voluntarias, serían retiradas del territorio coreano en el plazo de tres meses.

3. Conferencia mundial antes del 1 de junio de 1952 para estudiar una efectiva y sustancial reducción de armamento y la prohibición de las armas atómicas. Dicha conferencia debería incluir a las naciones no miembros de la O. N. U.

4. Pacto de paz de las cinco grandes potencias y petición a todos los pueblos amantes de la paz para que se adhieran al mismo.

Los aliados seguirán abogando por el desarme

WASHINGTON.—Las potencias occidentales proseguirán abogando ante las Naciones Unidas por la aprobación del plan de desarme, a pesar de la rapidez con que la Unión Soviética ha rechazado aquel programa, anunció aquí un funcionario norteamericano.—EFE.

Un matrimonio y cinco de sus hijos perecen carbonizados

La casa se incendió mientras dormían

VALLADOLID.—En el pueblo de San Llorente, de esta provincia se produjo en la noche última un incendio en una modesta casa de la localidad y perecieron siete personas de la familia que la habitaba.

Al parecer, cuando se retiraban a dormir los componentes de la familia echaron las cenizas de un brasero sobre un montón de espliego, sin advertir que entre las mismas iban algunas brasas, que provocaron el incendio del espliego, primero, y del inmueble, después. Anastasio Herrero Muñoz, de cuarenta y cinco años de edad, jefe de la familia, de oficio pastor, advirtió el fuego e inmediatamente demandó auxilio; pero, a pesar de los trabajos de las autoridades y el vecindario, pudo salvarse solamente el hijo mayor del matrimonio, Luis Herrero, de dieciséis años de edad. Perecieron el matrimonio, Anastasio Herrero, de cuarenta y cinco años, y Magdalena Carriel Antón, de cuarenta, y sus hijos Sagrario, de catorce; Ángela, de doce; Florentino, de nueve; Félix, de siete, y Marcos, de tres. La casa quedó completamente destruida. La terrible desgracia ha causado consternación entre el vecindario. —(Cifra).

Incendio en la casa-cuartel de la Guardia Civil de Ataquines

MEDINA DEL CAMPO.—A mediodía de ayer se declaró un voraz incendio en la casa cuartel de la Guardia Civil de pueblo de Ataquines. Inmediatamente de conocerse la noticia salieron fuerzas del 47 regimiento Artillería, de guarnición en esta plaza, persiguiéndose posteriormente en el lugar del siniestro el Servicio de Bomberos del parque de Valladolid, que sofocaron el fuego rápidamente; no obstante, el edificio ha quedado destruido, así como el mobiliario de las fuerzas que lo habitaban. Las pérdidas son de consideración, sin que haya habido que lamentar desgracias personales.

Un taller de juguetería destruido por el fuego

VALENCIA.—Un incendio ha destruido, en el pueblo de Alacúas, un taller de juguetería. Hasta el momento se ignoran las causas del incendio, pero se supone que ha sido motivo por un cortocircuito. No hay que lamentar desgracias personales, y las pérdidas se elevan a más de cien mil pesetas.

Ciclista muerto al chocar contra un carro

BARCELONA.—En el paseo Pi y Suñer, el ciclista Francisco Vila Pons, de cuarenta y siete años, chocó contra un carro. Resultó con heridas de tanta gravedad que falleció en la clínica donde fué trasladado.

Dos heridos por la explosión de un barrero

LEON.—Al hacer explosión antes de tiempo un barrero de los que se utilizan para el trabajo de extracción de piedra de una cantera situada a dieciocho kilómetros de Castrocontigo, resultaron heridos los obreros Paulino Picu y Castaño, de dieciocho años de edad, que sufre quemaduras, y Antonio Arias Ríos, de cuarenta y nueve que fué arrojado sobre la carretera desde una altura de varios metros y que sufre también heridas graves. Ambos fueron trasladados a un sanatorio de esta ciudad.

Expedición del Documento Nacional de Identidad a personas de 36 a 52 años

«Desde el día 13 de los corrientes, comenzará la expedición del «Documento Nacional de Identidad», a todas las personas comprendidas en la edad de 36 a 52 años, siendo el despacho de los mismos de diez a las catorce horas, en las oficinas del Servicio, sitas en la Comisaría del Cuerpo General de Policía.

Nuevamente se interesa a parados e indigentes, se presenten en este Servicio, en donde se les proveerá de sus respectivos «Documentos de Identidad» gratuitamente.

En la Comisaría del Cuerpo General de Policía se halla depositada una pluma estilográfica que apareció abandonada en las Oficinas del Documento Nacional de Identidad y que será entregada a quien acredite ser su dueño.

Medias "NYLON"
A PLAZOS SIN AUMENTO
GUTIERREZ, Isaac Peral, 11
Teléfono 784

Frente de Juventudes

Escuela de Aeromodelismo
Próximo a dar comienzo las clases de Aeromodelismo en esta Escuela 1-20 de Avila, se pone en conocimiento de todos los jóvenes mayores de doce años que deseen asistir a la misma, se pasen por la Ayudantía Provincial del Frente de Juventudes (Caños, 3) de 12 a 14:30 horas, en los días laborales, con el fin de matricularse. El plazo de matrícula se cerrará el día 23 de los corrientes.

CLINICA QUIRURGICA

Dr. Emilio Suárez Bajo
Cirujía, huesos y articulaciones
Habitaciones para enfermos operados
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5
Paseo Don Carmelo, 14. — AVILA

MAESTRA se necesita para educar niños en la finca de Torzalba, Cista (Avila). Diríjase a Antonio Gallego, en la misma.

VENDO FINCA 1 500 hectáreas monte labor y pastos, facilidades de pago. Tráfico Agropecuario. Cáceres.

CEDERIA explotación dehesa 3.000 fanegas monte labor y pastos llevándola conjuntamente persona solvente, terrenos aptos, reservas. Industriales. Apartado 106 Cáceres.

SE VENDEN: Omibus, marca Citroen Pato, 4 cilindros, 12 HP., 18 plazas, 7 cubiertas y uvas, toda prueba. Camioneta Renault, 13 HP., 5 cubiertas seminuevas, económica. Rezor; Gestoría Administrativa VELASCO, San Juan de la Cruz, 22. AVILA.

Por case de negocio
véndese camion Studybaker J 15 (gasolina), Isotta D 70 (gas oil) toda prueba. Informes: Eusebio Alonso, Arguístas, 1. VALLADOLID.

Para hacer salchichón en casa
Salchichón RU-CA
De venta en Ultramarinos
Agente en Avila AGENCIA PRIETO

CARTELERIA

Específicos anunciados
Gran Cinema.—«Flecha roja»
(2).
Teatro Principal.—«La Perla»
(3).

Moralidad: 1) Todos, incluído niño, —2) Jóvenes.—3) Mayores.—3 R; Mayores, con reparos.—4) Gravemente paliados)

FARMACIAS DE GUARDIA ESTA SEMANA

Gutiérrez, Plaza de la Victoria.
Aparicio, Adn. de José Antonio.

Reos de Sociedad

Natalicio
En Bilbao, donde residen, ha dado a luz felizmente un hermoso niño, octavo de sus hijos, la distinguida esposa de don Eusebio Paradinas (nacida Teresa Mohedano). Enhorabuena.

De día
Mañana los celebrará la señorita Milagron de Jacinto.

Aniversario
Con motivo de cumplirse el XIV aniversario del fallecimiento de don Julia Martín, viuda de Abolín, se aplicarán mañana por su eterno descanso las misas de ocho en San Antonio y La Santa; la de nueve y media en la iglesia parroquial de San Vicente y el alumbrado al Santísimo Sacramento en las Reparadoras.

Dirección General de Prensa

Premios Nacionales de Periodismo «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera»

De acuerdo con lo que dispone la orden de la Subsecretaría de Educación Popular de fecha 24 de enero de 1951, el plazo para la admisión de trabajos que han de concurrir a los Premios Nacionales de Periodismo «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera» expirará a las 16 horas del día primero de diciembre del año actual.

Los trabajos presentados al Premio Nacional de Periodismo «Francisco Franco» constituirán la labor periodística firmada realizada por cada concursante dentro del plazo señalado en el artículo 4.º de la orden. El tema versará sobre el Reinado de los Reyes Católicos en su conjunto o sobre alguno de los episodios, aspectos o figuras del mismo. Los trabajos que concurren al Premio Nacional «José Antonio Primo de Rivera» constituirán la labor periodística que sin firmar haya realizado cada concursante en el mismo plazo de tiempo y sobre los mismos temas.

Los trabajos que concurren a los Premios Nacionales, deberán haber sido publicados en el idioma español y en diarios o revistas de España o países de habla española dentro del plazo comprendido entre el 1.º de diciembre de 1950 y 30 de noviembre de 1951. Las colecciones de trabajos que se presenten deberán remitirse a la Dirección General de Prensa, Sección de Asuntos Generales, dentro del plazo fijado.

LABORATORIO MEDICO

Dr. F. Cermeño y Cermeño
Ha trasladado su Laboratorio de Análisis clínicos a la Avenida de Portugal 3, principal.

Esa terrible «diarrea» que mata más gallinas que la peste, se cura radicalmente con

AVECOLERIN

La Lonja de Contratación de Productos Agrícolas se ha visto muy animada

Se realizaron operaciones de trigo y algarrobos

Esta mañana con mucha animación se ha celebrado en uno de los salones de la Diputación Provincial, la Lonja de Contratación de Productos Agrícolas. Presidieron las Juntas de la Cámara Oficial Sindical Agraria.

Las ofertas y demandas de los diferentes productos han sido las siguientes:

Ofertas
Trigo, 65.000 kilos a 4'50 en dos partidas de Muñozancho y Gimialcón.
Garbanzos, 2 500 kilos de Velayos, de 100 a 105 granos en onza, a 6'00 pesetas y 3.500 de la misma procedencia de 80 a 85 granos en onza a 7 50 pesetas kilo.
Patatas, 15.000 kilos, de Nava de Arévalo a 0 90 pesetas kilo y 400.000 kilos entre Pajares de Adaja y Lengá a 0 80 pesetas kilo.

Pensos:
Algarrobos, 2.000 kilos de Pedro Rodríguez a 3 05 pesetas kilo.
Cebada, 10.000 kilos de Crespos a 2'70 pesetas kilo.

Demandas
Trigo, 250.000 kilos de Arévalo, en dos partidas a 4 35 pesetas kilo
Garbanzos, 1 200 kilos de Avi-

la de 80 a 85 granos en onza a 5 70 pesetas kilo.

Pensos:
Cebada, 20.000 kilos de Cebreros y San Bartolomé de Pinares, a 2 40 pesetas kilo.

Algarrobos, 20.000 kilos de Avila y Crespos, a 2'90 pesetas kilo y 10.000 kilos de San Bartolomé de Pinares a 2 80 pesetas kilo.

Salvados, 10.000 kilos de San Bartolomé de Pinares a 1 35 pesetas kilo.
Se hicieron las siguientes operaciones: Cebreros compró 675 kilos de trigo a Gimialcón a 4'45 pesetas kilo.

Crespos compró 10.000 kilos de algarrobos a Pedro Rodríguez a 3 00 pesetas kilo.

El mercado de hoy

Precios aproximados de los artículos puestos a la venta en el mercado celebrado esta mañana:
Uvas blancas, 4 50 pesetas kilo; uvas negras, 3 50; manzanas, de 5'00 a 6 00; peras, de 4 00 a 5 00; plátanos, 9 00; limones, 8 00; piñones, 1'00; naranjas, 3 50; patatas 1 20, 1 30 y 1 00; castañas, de 3'00 a 3 50; huevos de 25 a 28 pesetas docena; cebollas de 1 00 a 1 25 pesetas kilo.

NOVO

Tickets del mes de octubre, a los que ha correspondido regalo de incomparable chocolate
Número 352 — Diez libras.
» 120 — Cinco »
» 554 — Cinco »
Dos libras todos aquellos cuya final sea 52.

Haga sus compras en NOVO y podrá desayunar y merendar gratis

Publicidad AVILA

Sucesos en la provincia

Jóvenes desagradecidos

MOMBELTRAN.—Al pasar por esta villa el coche en que viajaban el párroco de Sanchidrián y el chófer, que venían de una peregrinación de la Virgen de Fátima, se les acercaron dos jóvenes, solicitando que les llevaran hasta Avila. Al llegar a esta capital el sacerdote comprobó que le faltaba un paquete con una imagen de la Virgen de Fátima, 8 medallas de plata, 33 doradas, 7 blancas, un alfiler, un crucifijo en nácar y plata y otras cosas, poniéndolo inmediatamente en conocimiento de la Guardia Civil.

La Benemérita esclareció el hecho, resultando ser los autores de la fechoría los jóvenes de aquella localidad Octavio Gómez, de 24 años de edad y Félix Rivero, de 26, los cuales, en descargo de su vergonzosa acción, alegaron que no sabían lo que hacían por encontrarse embriagados.

Buena merienda... pero no gratis como pensaban

ALDEANUEVA DE SANTA CRUZ.—Unos cuantos jóvenes de este pueblo decidieron celebrar una merienda y pensando cómo

los saldría más barata encontraron en seguida la solución. Irian por la noche y se llevarían un par de gallinas de algún gallinero del alrededor y después las mandarían guisar. Efectivamente, por la noche se fueron a un gallinero propiedad de Timoteo Jiménez y se llevaron una gallina y un galo, valorado todo en unas 60 pesetas.

Todos los había salido a la perfección pero, como siempre, algo había de fallar, y en este caso fué el propio Timoteo, que después de observar a los citados jóvenes y ver cómo mataban las víctimas, se presentó ante ellos exigiéndoles 25 pesetas a cada uno por no dar cuenta del hecho, y los jovencitos a los que se les prometía gran merienda y sobre todo barata, tuvieron que pagar las 25 pesetas por barba. La cosa, aunque algo más cara de lo que pensaban, no les debió asustar mucho puesto que después de este «contratiempo» ellos se reunieron a merendar.

La Guardia Civil instruye el caso responsable atestado total.

Arboles frutales

GRANDES VIVEROS DE JESUS VERÓN.—GALATAYUD (Zaragoza)
Proveedor, desde hace treinta años, de las plantaciones más importantes de esta provincia. Plantas de toda garantía y precios mejorables. No comprar sin antes consultarnos.
REPRESENTACION EN AVILA: CESTEROS, 7.

Devastador incendio en el puerto de Veracruz

Aun no ha sido dominado, y ha causado dos millones y medio de dólares de pérdidas

VERACRUZ (Méjic).—Diversas instalaciones de este puerto mejicano han sido destruidas por un incendio, que se calcula ha causado ya pérdidas por valor de dos millones y medio de dólares, y que aún no ha podido ser dominado. La Policía informa que veintiseis personas han sufrido quemaduras e intoxicación por el humo, pero que solamente cuatro han tenido que ser hospitalizadas.

Más de 3.000 bomberos, soldados de Infantería de Marina y voluntarios combaten el siniestro. EFE. Quince muertos en un choque de trenes

MUNICH.—Un tren de viajeros ha chocado con otro que se hallaba parado en Waiparikirchen a 40 kilómetros al este de Munich. Las primeras noticias no confirmadas dicen que hay que lamentar quince muertos.
Los funcionarios ferroviarios dicen que los dos primeros coches del tren de pasajeros se aplastaron con el choque y que las dos locomotoras han resultado muy averiadas.—EFE.

Ya tienen verdugo los franceses
PARIS.—Francia tiene un nuevo verdugo público, el nombre del nuevo ejecutor no será hecho público hasta después de haber guillotinado al primer condenado. Sustituye a Andrés Desforneau, que murió hace ya varias semanas.—EFE.

Regresa a tierra un avión para que de a luz una maerleña

LISBOA.—Un avión argentino que volaba rumbo a Buenos Aires ha tenido que regresar al aeropuerto de Lisboa cuando doña María Moreno Sánchez, que iba en él como pasajera, estuvo a punto de hacer que el aparato aterrizase en Buenos Aires con un pasajero más de los que salieron de Lisboa. En efecto, felizmente ha dado a luz un niño en una clínica de Lisboa, a la que fué conducida inmediatamente después de tomar tierra el aparato. Doña María Moreno Sánchez es de Madrid y tiene veintidós años de edad.—EFE.

Se estrella en Tokio un avión de transporte

TOKIO.—Un avión de transporte «C-17» se ha estrellado en la pista de aterrizaje del aeropuerto de Anaga, en Tokio, a las 9.35 de ayer mañana. A bordo del mismo viajaba un grupo de la llamada Organización de Recreo del Combate.—EFE.

Máquinas punto dos guía hilos, rodamiento, bolas, MM Dabied último modelo, plazos Elegancias Margot, Montero Calvo, 2. Valladolid.